

ALCALDIA MUNICIPAL DE SABANAGRANDE TELEFAX 2768-31-96

Sabanagrandealcaldía@yahoo.es <u>CERTIFICACION</u>

Infrascrita Secretaria Municipal de Sabanagrande, Francisco Morazán CERTIFICA: Que en el Acta número 07-2021 de la Sesión ordinaria celebrada por la Honorable Corporación Municipal de Sabanagrande, el día viernes 16 de abril del 2021 en EL CEB Francisco Morazán, presidió el alcalde municipal ingeniero German Rafael Díaz Ávila, con la asistencia de la vice alcaldesa municipal Ana Josefa Medina Avilés, con la asistencia de los regidores por su orden: 1° Walter Antonio Diaz, 2°Orlando Rápalo, 3° Cesar Augusto Diaz Flores, 4º Romelia Cruz ,5º Anarda Ordoñez Maldonado,6° Delio Velásquez Ramos ,7° José Benigno Romero Martínez Y 8° Silvia Margarita Amador, Contando con la presencia del comisionado municipal José Santos Mondragón Campos, Rafael Gradiz de la comisión de Transparencia.... Y con la presencia de la Secretaria Municipal Lic. Erlinda Reyes Flores desarrollo la siguiente agenda:..1- siendo las 9:30 am el alcalde Municipal dio por abierta la sesión después de comprobar el quorum .2 El hizo la invocación a Dios ..3 La secretaria regidor Delio Velásquez municipal dio lectura a la agenda siendo aprobada por La Corporación Municipal.4 PARTICIPACION DE LA Corporación Municipal, Policía Nacional, salud pública y liga municipal de futbol sobre el incremento de casos de Covid 19. El alcalde dijo que el tema que se a va abordar con la liga no es grave, lo que ha habido es falta de entendimiento y todas las decisiones las han tomado con la corporación municipal, me acusan que no he apoyado si todos saben que ante el SINAGER, se apoyó para que el transporte trabajaran las mototaxis, también dicen que no apoyo el futbol se había conseguido un subsidio de 2 millones para electrificar el campo de futbol de apatana y toncontin y como los terrenos no tenían documentos CONAPID, no dio el apoyo. La Alcaldía, hizo las aproximaciones de las líneas primarias para los campos de futbol aprobados por la Corporación Municipal. El proceso se detuvo en CONAPID nos piden los documentos del camp y ustedes saben que el representante de la familia Padilla, Dijo que no se oponen a que construyan y cerquen el campo ,toncontin pero que esperen el resultado de los juzgados, y si salen favorecidos lo cederán al pueblo,, el apoyo que la alcaldía ha dado, se hicieron los camerinos, se envió una retro



TELEFAX 2768-31-96

Sabanagrandealcaldía@yahoo.es

para cunetear, y un patrol, para reparar el campo toncontin, en ningún omento me voy a oponer. Aquí esta, Wilson Amador ,representante de la liga de futbol, que digan que son responsables de sus actos, si llegase a suceder contagios, se están cerrando los triajes, nosotros continuamos con el triaje abierto, hare todo lo posible porque no se cierre. debo dejar clara mi posición si quieren seguir jugando que jueguen pero que no me culpen a mí por los contagios que se hagan responsables, y también las 2 familias se están disputando el campo ,Dijo don Delio Velásquez que aquí todos responsables, la mejor vacuna son los cuidados que debemos tener, somos facilitos para decir que otros hagan, se puede vivir sin futbol, mira la situación difícil, se necesitar un Policía para que cuide a cada persona ,tenemos que ser más responsables para evitar contagios ,el alcalde dice que hay departamentos enteros que quieren cerrar por alto contagio una vida humana es valiosa vale ni 1000 ligas, el problema no dé es de la policía, salud, la liga y la corporación es de todos enfoquénnonos en cumplir las medidas de bioseguridad, yo convoque a la policía el día de hoy para que fueran testigos de la decisión que se va a tomar aquí, el día de mañana que no me vayan a decir que la situación está critica, cuanto se ha tenido que invertir en el triaje, se compró una ambulancia que hay que darle mantenimiento, se remiten pacientes para san Lorenzo es más gasto de combustible, ahorita no hay recursos económicos para darle mantenimiento a la ambulancia municipal . El profesor Gradiz de la comisión de transparencia dice que son canchas abiertas y que no hay control para el ingreso de personas las canchas internacionales juegan sin público, los dirigentes tienen que cuidar que se toen las medidas de seguridad, a nivel municipal. La regidora Anarda Ordoñez dice que en este momento se está hablando de una sola liga pero todo mundo está jugando en todo lado, no respetan la ordenanza hay reuniones, fiestas, está la policía para que ellos actúen, supuestamente ya entro la cepa hay muertos en los hospitales, nosotros emitimos ordenanzas y las firmamos y las llevan a La, policía ,hay cantinas abiertas , que se supervise . el alcalde dice que el día de mañana que no me culpen a mi es toda la corporación que nunica emite las ordenanzas, es cuestión de cuidarse y es responsabilidad de cada,



uno. Omar Rivera del FONAC, vino personalmente a hacer auditoria al triaje y se fue Contento del buen funcionamiento y de la ambulancia municipal entro y la reviso y dijo que era una buen a ambulancia. Wilson amador dijo que venía a representar al futbol él es el coordinador de las ligas y hay un presidente y vicepresidente que no pudieron venir, en una sesión anterior se citó a los padilla y los rivera y solo Vino Oscar Martínez el representante de la familia padilla, y dijo que venía a ratificar las actas donde Wilfredo padilla dono el campo, y dijo que podíamos invertir, confien en mi palabra podemos darles el documento, las medidas del campo son 125 por 80 metros, la condición es que dejemos el callejón de acceso a la propiedad, la liga está construyendo y en ningún momento les hemos venido a pedir a la corporación municipal, pero si nos quieren dar, somos nosotros como sociedad civil los que vamos a construir, en cuanto a las redes sociales mucha gente mal intencionada las utiliza para criticar, el 7 de febrero comenzó el campeonato, nos comprometemos a cumplir con las medidas de bioseguridad , los socializamos, tenemos una inversión ya realizada, comenzó una semana antes de las elecciones internas ya invertimos y si es necesario dar mascarillas, en segunda vuelta solo van como 60 u 8º personas, los equipos solo llegan a jugar y se van, el campo esta desde 1960, yo le he dio a don German que tome posesión del campo y que se empoderen del futbol ya tuvieran un estadio cerrado " el campo no es un foco de contagio , nos comprometemos a cumplir con las medidas de bioseguridad tengan una comisión de salud pública que supervisen el campeonato y si no cumplimos con las medidas lo suspenden. Lorena 'Pavón informo que año pasado de marzo a diciembre 20202, hubo 102 casos positivos y 547 sospechosos por clinica o antigeno y Se lo que va a marzo del 2021 hay 110 positivos y 410 caos sospechosos por clínica o antígeno en 3 meses, las medidas tiene que cumplirse y lo mas importante es el uso de la mascarilla- y este año esta circulando una cepa mas agresiva, dice el alcalde su buen amigo Wilson Amador, siempre viene a dar la cara por el futbol porque le apasiona ellos ya hicieron una inversión en el campeonato y como ya empezaron que terminen pero que no inicien otro campeonato. Y va a someterlo a aprobación de la



Corporación. Dijo benigno Romero que la policía es la encargada del orden que solo este campeonato jueguen y no inicien otro, la cañada fue la primera comunidad que trajo árbitros colegiados a los campeonatos. Walter Díaz, dice escuchando a Wilson amador le doy la razón, si se juega con yodas las medidas de bioseguridad es la única liga que ha existido, déjemelos jugar que se tomen las medidas de bioseguridad y que inicie otro campeonato mientras la pandemia sigue aumentando. El alcalde dice que somos un municipio grande y hemos hecho inversiones en salud, educación, energía, agua, deporte, se han comprado 1500 pruebas, se compró una ambulancia, se han construid kínderes reparado escuelas, se han perforado pozos, estamos reparando el techo de la escuela y cuando el campo tenga documentos vamos a invertir. Nos estamos enfocando en el deporte, pero también hay que controlar los pasajeros de las mototaxis que no usan mascarillas y los vendedores ambulantes que vienen del mayoreo, Wilson clice que entiende que el futbol no es una prioridad a la educación no va a dejar de invertir en educación por el fultbol, pero invita a que empoderen del futbol y hablen con los jóvenes, me gusta ayudar a los jóvenes y hoy salgo para Tegucigalpa con un grupo de niños, el alcalde dice que este año deja constancia que no se les ha dado ni un centavo a la liga municipal por los malos entendidos comentarios que andan en las redes que se les dio los. 300,000.00, cesar Díaz dice que sigan jugando con las medidas de bioseguridad, y el campo es del pueblo y cuándo tenga documentos pasara a la alcaldía, en todos lados se esta jugando con las medidas de bioseguridad. Walter Diaz vota porque sigan jugando y terminen este campeonato la regidora Anarda Ordoñez dice que a ella antes voto que no jueguen, le gusta el futbol y en estos momento ella que no sigan jugando la liga por prevención al covid 19,el regidor Orlando Rapalo dice que termine el campeonato y que paren y que se supervise, la regidora Romelia dice que termine el campeonato con las medidas de d bioseguridad Don delio Velásquez dice que jueguen, que solo terminen este torneo y con todas las medidas de bioseguridad, la situación esta dificil hay muchos casos. Pero que se hagan responsables, la regidora Silvia Amador dice que juegen solo el campeonato y que cumplan con las ARIA MUNIC



medidas de bioseguridad que se les supervise si cumplen. El alcalde esta de acuerdo que finalicen este campeonato y que no inicien otro. dijo Wilson Amador que se responsabiliza únicamente por la liga apakunka, por mayoría se acordó que la liga finalice la segunda vuelta por l inversiones realizadas y que se van a supervisar el cumplimiento de las medida por parte de la policía. Dijo Alejandro Ruiz del CODEM que gobernar no es fácil se debe notificar a las ligas antes de que inicien y hay que fortalecer el CODEM y tener un calendario de reuniones .el alcalde dice que convoco a la policía para que sea testigo, el subcomisionado de policía, Mario Hernan Flores Matute jefe del distrito 08-3 de francisco Morazán dijo que EL tiene a cago municipios del norte de francisco Morazán ,Lepaterique, Sana Ana ,Qjojona , San buena Ventura, Maraita, en la zona de Reitoca esta otro compañero y en sabanagrande esta el inspector Gerson palma, hay fortalecer el CODEM, fueron convocado para ser testigos el campeonato está por finalizar ,yo me comprometo a supervisar cada domingo el campo toncontin el compañero de la liga que rotule el acceso, que hay un control obligatorio el uso de la mascarilla, gel ,distanciamiento y lo que corresponde y el uso de mascarillas de los jugadores., las mototaxis a observado que no están cumpliendo con las medidas de bioseguridad, aplicaremos la ley, nosotros como policía no tenemos los suficientes recursos humanos, ni la logística es cuestión de conciencia de las personas, yo llego a mi casa y tomo las medidas para no mi familia,. Se debe cumplir el PCM 042 y se emita una contagiar a ordenanza para que tomen conciencia, al final pues han llegado a un consenso con lo del futbol, el deporte es algo positivo, que se actúe y el CODEM hay que reactivarlo, el trabajo no solo es mío es de todos, tenemos responsabilidad alcaldía, salud ,empresa privada todos somos responsables si queremos mantener el control muchas gracias por la in vitación 5). Lorena Pavón dice que se va a capacitar a Maxis Oqueli el conductor en la desinfección y limpieza de la ambulancia municipal .Dice que ya ingreso el dinero de fuerza honduras y que posibilidad hay que vuelva el otro equipo y se labore de 7am a 7pm en el triaje, el alcalde informo que ayer estuvo



reunido con el presidente y se van a reunir los días miércoles o jueves con el presidente de la república .Juan Orlando Hernández y el día miércoles se reunirà con Lorena pavon para analizas lo del triaje y lo que se va ca comprar y el pago de l personal 6)se presentó Alex Martínez de potrerillos a darle seguimiento a la solicitud del campo de futbol dice que necesitan el documento de la municipalidad para llevarlo al ICF, se mando a llamar a Jorge simón de la unidad ambiental municipal para que explique la inspección que realizaron al lugar y dice que son 96 árboles que se tienen que cortar, presento los requisitos que les dio el ICF, tiene que traer el dictamen de la uma para ver la cantidad de árboles a cortar. El alcalde le dijo que todos tenemos una responsabilidad y esa ese corte es del ICF, cesar Díaz dice que las resuelvan que al uma les de el dictamen y vallan a Instituto de conservación foresta ICF ,dijo aex que les piden el documento del terreno .Delio Velásquez regidor municipal dice que el problema no esta en el terreno sino en los árboles que hay que cortar son 96 de diferentes especies, hay que tomar medidas y mitigar la perdida de los arboles, el problema dice el alcalde es que por la cantidad de árboles le toca al ICF dictaminar no es a nosotros EL ICF exige el diámetro de cada árbol, dice Alex Martínez que lo que necesitan es el documento del terreno y ellos van a seguir con los procedimientos se llamó a Jorge simón de la unidad ambiental dice que la corporación tiene que aprobarles el terreno y darles el documentos, y en dictamen me piden diámetro por cada árbol eso lleva tiempo y las coordenadas del lugar son 96 arboles que se pretender cortar en el lugar por parte de los solicitantes y se necesita un plan de manejo y salvamento o es así como ellos piensan y hay que realizar pago en el ICF, tiene que legalizarles la tierra ellos pretenden construir un campo de futbol se puede autorizar la tierra pero es un terreno con cobertura vegetal y se tiene que seguir los otros procedimientos. El alcalde dice que tenemos que definir primero es el dominio según explica el de la UMA y después continua en proceso en el ICF,EL campo será para uso del cerro el alto ,potrerillos y la pradera una vez que se construya y se hagan todos los procedimientos legales , se pedirá el dictamen a castro municipal para el seguimiento y que hagan



los tramites en el ICF sobre los arboles.7)-Modificaciones presupuestaria Magda Núñez explico ex expediente sami numero318 por un total de 1,272, 052,75 transferencia de octubre y noviembre... y el expediente 320 por alzasal 16 de abril por Lps, 60, 052.32 la corporación municipal por unanimidad aprobó las modificaciones presupuestarias antes presentadas de los expedientas sami 318 y 320 y la .8)aprobación de ingreso por fideicomiso de la MACSUR para gastos del proyecto de agua potable del casco urbano por 169,690.42 lempiras, el alcalde informo que ingreso un cheque a la cuenta de la municipalidad que desde años estaba en banco de occidente de la MACSUR Y municipalidad de Sabanagrande le dieron esa cantidad y como hizo un compromiso con Visión Mundial de finalizar el proyecto de agua antes de mayo del 2121 ... La corporación municipal por unanimidad de votos con el voto del alcalde municipal Ing. German Rafael Diaz Ávila y los regidores Cesar Augusto Diaz flores, Walter Diaz, Romelia Cruz, Delio Velasquez, Orlando Rápalo Silvia amador, Anarda Ordoñez y Benigno Romero aprobamos el ingreso del fideicomiso de la MACSUR por un total de 169,690.42 lempiras que los fondos se inviertan en el proyecto de agua del casco urbano proveniente de la jagua lps. 100,00.00 para pago de jornales del proyecto de agua del casco urbano y 69,690.42 para pago de tubería del mismo proyecto se aprueba realizar la ampliación presupuestaria del mismo por 169,690.42 lempiras se autoriza a presupuesto a realizar la misma. .9- el alcalde informo que hector Porfirio Aguilar Montoya y su esposa marta luz Núñez ESPINAL, residentes en lo visitaron en Su casa y le dieron la autorización para la Apatana, construcción del panel de control de la bomba y la perforación de un pozo y la servidumbre para la tubería que será para en nuevo pozo de agua en palo bonito La trinidad, se autoriza a que la municipalidad cerque la propiedad 12 metros cuadrados ,para panel de control pozo cada lado de 3.00 metros , me desplace con Rumaldo Espinal Dionicio Velásquez y la secretaria municipal Erlinda reyes don Porfirio Aguilar Montoya y Marta Luz Núñez espinal nos firmaron la autorización para el proyecto de agua del casco urbano, están ETARIA MUN trabajando tienen a los hombres zanjeando por los terrenos de Roberto



Martínez, Marta Núñez, Porfirio Aguilar Omar Núñez para la instalación de la tubería del nuevo proyecto de agua del casco urbano 10)...AUTORIZACION DE Ayuda económica para gastos médicos de La Señora Vilma Amador Amador , con identidad número 0816-1959-00361por Lps. 11,500.00 para compra de una placa periarticular proximal de humero izquierdo, para cirugía en el humero por fractura ya que sufrí La realizarle una Corporación Municipal unanimidad de votos con el voto del Alcalde Municipal, Ing. German Rafael Diaz Ávila y los regidores, Cesar Augusto Diaz Flores, Walter Diaz, Romelia Cruz, Delio Velásquez, Orlando Rápalo, Silvia Amador, Anarda Ordoñez y Benigno Romero aprobamos la ayuda económica DE 11,500.00 para cubrir gasto médicos por fractura en humero de placa periarticular Y Autorizamos al alcalde y tesorera Municipal para que realicen el pago de la ayuda económica de 11,500.00 lempiras, para gastos médicos urgentes, será intervenida quirúrgicamente, lo percibirá la ayuda a través de su hija JULY XIOMARA RAPALO AMADOR CON IDENTIDAD 0801-1985-07555 ...11-AUTORIZACION DE Ayuda económica para cubrir gastos médicos de La JOVEN KARLA PATRICIA GRADIZ BACA, con identidad número 0808-1977-00083 por Lps. 20,000.00 para gastos médicos realizarle exámenes médicos ECOCARDIOGRAMA, TIRO GLOBULINA, CA 125, GAMOGLOBULINA ,IRM de cerebro rayos x y CA129 DESHIDROGENASA tomografía de cerebro, ecocardiograma, ultrasonido dopler carotideo y vertebral, pago de honorarios médicos por ECV EN OCCIPITAL IZQUIERDO Y FRANJA MOTORA IZQUIERDA Y PERDIDA DEL HABLA La Corporación Municipal unanimidad de votos con el voto del Alcalde Municipal, Ing. German Rafael Diaz Ávila y los regidores, Cesar Augusto Diaz Flores, Walter Diaz, Romelia Cruz, Delio Velásquez, Orlando Rápalo, Silvia Amador, Anarda Ordoñez y Benigno Romero aprobamos la ayuda económica de 20,000.00 para cubrir gasto médicos POR, ECV EN OCCIPITAL IZQUIEDO Y FRANJJA MOTORA IZQUIERDA ,PERDIDA DEL HABLA Y Autorizamos al alcalde y tesorera Municipal para que realicen el pago de la ayuda económica de20,000.00 lempiras, para gastos médicos urgentes, percibirá la ayuda a través de su HERMANO NELSON OMAR GRADIZ BACA CON IDENTIDAD NUMERO 0808-1981-00400, QUIE SERA EL ENCARGADO DE CUBRIR LOS GASTOS MEDICOS DE LA PACIENTE . 12) se presentó lizzie Núñez con una solicitud a corporación que está ocupando la entrada de su terreno la parte de enfrente la secretaria dio lectura a la nota... y presunto la señora lyzzie Elina Núñez una fotografías

ARIA MU.



ALCALDIA MUNICIPAL DE SABANAGRANDE TELEFAX 2768-31-96

Sabanagrandealcaldía@yahoo.es

don Delio Velásquez que fue a la inspección dice que a doña prudencia no se le a autorizado nada fueron a hacer la inspección, pero es necesario ir de nuevo, dice la señora Lizzy Núñez que ella no esta de acuerdo que les den ese terreno , ella va a demandar la alcaldía porque me perjudica, yo voy a lotificar mi propiedad, el de licy dijo cesar diaz ya está aprobado el terreno dijo la profesora Estela Mayorga - que a ella le afecta como esta cercado no entran los proveedores ni la cisterna trae una nota par la corporación en donde vecinos manifiestan que se sienten afectados por la concesión del terreno de Licy Zelaya- de delibero este caos y se nombró una comisión integrada por catastro , el comisionado Walter diaz, Cesar Diaz, la comisión de transparencia Silvia delio Velásquez , Silvia amados al señora sayda miembro del patronato de san José , dice que ese lote no le afecta a nadie y que era la calle vieja por eso el patronato esta de acedo que se le de a licy Zelaya y la profesora estela Mayorga cerco mas . se le pidió a licy que pare los trabajos de construcción mientras se hace la inspección y remedición a los terrenos objeto de esta solicitud incluida la solicitante, Mayra Solórzano y la profe Estela Mayorga. se desplazara la comisión la otra semana -13) la secretaria municipal dio lectura a la solicitud presentada por la señora María Hilda Ávila en donde dice solicita que se le cancele el dominio pleno y se le devuelva la documentación su copia de escritura, la corporación conoció integramente la solicitud se acordó por unanimidad anular el dominio pleno aprobado en acta nuemro05- 2021 de fecha 12 DE MARZO DEL 2021 en donde se le conoce de dominio pleno de un lote de terreno ubicado en al barrio el tule Sabanagrande, se deja sin valor y efecto se anula y que se le devuelva única, ente la copia de 1 documento de propiedad ,por las auditorias que realiza el tribunal de cuentas el expediente debe quedar en archivos - 14) el alcalde informo que ya están los permiso de recepción de uviel y mucha gua, falta tierra arada ya se ingresó la devolución de materiales sobrantes a FOSODE y el proyecto obrajito hay que ser a petición de FOSODE 2 circuitos y tienen que conectarlo de pavana se necesitan 10 postes de 40 pie para conectarlo de cerro el alto asan Carlos de Reitoca porque por recomendación DE FOSODE es más potente el circuito se necesita material adicional para ampliar v rectificar el proyecto de electrificación de obrajto además falta pagarle al ingeniero la mano de obra le debemos un 20%. de la mano de obra de los proyectos de electrificación. el alcalde informo que tiene que hacer un cambio de circuito ,un cambio de la línea de transmisor por recomendaciones de la ENNE Y FOSODE, dijo el alcalde que un tiene en mente el proyecto de alumbrado público por los bomberos, La corporación municipal por unanimidad acordó la compra de materiales para la rectificación y ampliación del proyecto de obrajito que se hará un cambio de circuito del cerro el alto a San Carlos. Por recomendaciones técnicas de la ENEE Y FOSODE para que se pueda Decepcionar . Laregidora Romelia cruz le recodo al alcalde de la reparación de la escuela cesar Augusto



ALCALDIA MUNICIPAL DE SABANAGRANDE TELEFAX 2768-31-96

Sabanagrandealcaldía@yahoo.es

Diaz. de quebrada honda -15, se dio lectura a l acta anterior Y fine aprobada por la corporación municipal en la otra sesión se retomara el informe de marzo de la auditora y el informe de control interno de auditoria. 16) se cerró la sesión a las 340 pmExtendida en Sabanagrande, F.M 06 de mayo del 2021

LIC. ERLINDA REYES FLORES

2018-2022

SECRETARIA MUNICIPAL

SABANACA

SABANA